

Conseil communal de Lausanne

Initiative : postulat
Titre : Nos beaux murs gris
Initiant-e(-s) : Loris SOCCHI

Le postulat propose de ne plus punir l'expression de rue et même de l'encourager.

Lausanne, soi-disant ville « culturelle », mène une forte oppression contre les tags et les stickers. Alors qu'elle octroie à la publicité une énorme partie du domaine public. Quelle est réellement la culture que nous voulons à Lausanne ? Celle de la publicité et de la consommation ou celui de l'art et de la couleur ?

La ville est triste sans couleurs. Poteaux, murs et poubelles de notre commune sont dépourvues d'expressions communautaires. Enlever les tags et les stickers, ce n'est pas du nettoyage, c'est de la répression contre la culture.

Évidemment pour les panneaux de signalisation qui rendraient la circulation dangereuse ainsi que l'incitation à la haine et aux oppressions, un nettoyage est nécessaire, mais celui de la Municipalité est abusif et nécessite des coûts financiers dont on pourrait se passer.

Actuellement, il est même amendable de laisser un tag sur son mur même si vous n'en êtes pas l'auteur. L'art et la culture ne devraient pas seulement s'exprimer dans les galeries mais aussi dans la rue, pour la rendre encore plus accessible. L'expression de la rue est une fenêtre de l'histoire récente de la ville. Ce sont les témoignages de notre évolution, qu'ils soient artistiques, culturels et/ou politiques. Et sont nécessaires à la liberté d'expression.

Mais malheureusement bénéficier aujourd'hui d'une véritable liberté d'expression nécessite d'être fortuné, les grosses entreprises jouissent de l'espace public par la publicité. Ainsi Lausanne par le biais de la SGA et de Clear Channel - les 2 entreprises publicitaires installées sur Lausanne - prône dans ces rues la consommation, l'exploitation et la destruction de l'environnement. La publicité devrait être remplacée à des fins culturelles, artistiques ou informatifs.

Mais outre tous ces positionnements politiques, il y a simplement une envie de voir une ville plus belle, que celle-ci soit remplie de peintures au lieu de murs gris et de béton.

Faisons de Lausanne une ville de couleurs. L'art présent chaque jour, partout dans la ville et non pas que pour quelques festivals. Profitons de notre chance d'avoir dans la région des écoles d'art renommées telles que l'ECAL, l'Eracom ou vers Genève la HEAD. Peignons volontairement nos murs. Voilà une ville culturelle de rêve.

Conclusions :

Le présent postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité de :

1. Cesser d'amender l'expression par le tag ou les stickers (sauf si ceux-ci ont un contenu discriminant envers des populations opprimées).
2. Cesser de nettoyer l'espace public de ces expressions rurales.
3. Concevoir une journée annuelle durant laquelle la population est invitée à venir peindre dans la ville.

Lausanne, le 11 January 2025

Signataire(s) : *Loris Sordet*
Sordet